



わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校
学校通信 12月号
令和 2年11月30日発行
編集責任者 校長 青山 直志

<http://www.ooizumi-w-e.nerima-ky.ed.jp/> 学校HP 毎週更新中！

プログラミング的思考

校長 青山直志

十一月十七日、段ボール箱に入ったPCタブレット端末が2台、学校に届きました。これは教員の習熟用のものですが、いよいよという感じで私自身が高揚してしまいました。

練馬区の児童・生徒一人一台のタブレット端末配備のことは以前にもお伝えしましたが、中学校を優先、小学校に配備されるのは今年度末になる予定です。Chromebook、重さ約1.3kg、連続使用時間10時間、キーボード、カメラ、マイク付、LTE回線で1ヶ月5GBまで使えます。充電は原則ご家庭です。つまり、毎日これを持ち帰るといことです。基本的操作の習熟もありますが、破損させないようランドセルにどうやって入れるのか、学校の狭い机の上をどうレイアウトするのか等を考えていかなければなりません。ご家庭でのSNSのルールとその徹底も図る必要があります。

さて、本校ではプログラミング教育をテーマに校内研究を行っています。年間講師に聖心女子大学の榎本竜二先生をお招きして、ここまで四本の研究授業を行いました。この授業はプログラミングを学ぶのではなく、プログラミング的思考「順序だてて考え、試行錯誤し物事を解決する力」を獲得することを目的としています。

私達の生活はどんどんデジタル化し、AIなどの新たな技術が生まれ、十年先の未来すら予測することが困難です。そんな時代の子ども達に望ましい教育とは何かと考えたとき、「コンピュータを受け身ではなく、積極的に活用する力」や「プログラミング的思考」が求められる、と中央教育審議会が結論付けた結果、学習指導要領にプログラミング教育の必修化が明記されました。算数科と理科の授業が例として示されましたが、どの教科・領域でもプログラミング教育を行うことは可能です。



学校HPに研究授業を掲載しています

今までも様々な学習でパソコン室を利用してきましたが、二人に一台で、コンピュータを活用した学習活動が十分だったとは決して言えません。今後コンピュータで文字を入力するなどの学習の基盤として必要となる基本的な操作を習得するための学習活動とプログラミングを体験しながらコンピュータに意図した処理を行わせるために必要な論理的思考力を身に付けるための学習活動を充実させ、子供達が自分の専用のタブレット端末に乗って、知的探求の旅に飛び立つことができるようにしていきたいと考えています。

展覧会

展覧会担当 梶田純子

12月12日(土)に展覧会が開催されます。今年は触れ合うことが難しい一年になってしまいましたが、異学年で作った作品をつなげてひとつの作品にしたり、互いの作品を観ることでつながったりできる展覧会となるよう「つながる つながる 大西っ子」をテーマとして取り組んできました。

子供たちには、素直な感性や発想があり、そこから出てくる表現したい思いを大切に制作してきました。一つ一つの作品に一人一人の世界がひろがっています。

保護者の皆様には、感染防止対策のための制限やお願いの中での鑑賞となりますが、子供たちの思いがふれる表現をお楽しみください。そして、頑張った子供たちに励ましの言葉と心からの拍手をおくってあげてください。

12月の生活目標

身の回りの整理をしよう

いよいよ今年も終わりが見えてきました。これを機に、気がつかなくて、つい見過ごしているところはないか、自分の持ち物を整理整頓していきます。少しずつ計画的に家に持ち帰るように指導していきます。学習用品などの補充・追加は冬休み中に行ってください。よろしく願います。

生活指導主任 河原 幸子

■みんなが本に親しむために
図書委員会では、曜日ごとに班に分かれて図書室で活動しています。仕事内容は、カーテンの開け閉め、いすの整頓、本の整理、本の貸し出し、返却です。今は図書室に入る前に消毒をしてもらっています。

今月から読書月間が始まり、ビンゴを始めます。ビンゴ用紙に書いてある本を読んで図書委員に言ってもらえれば、ビンゴでしおりがもらえます。クイズもあります。楽しみながら本を読んでもらえたらと思います。

図書委員会委員長・羽田野 李桜



図書委員がPCで貸借管理

教務主任 齋藤 剛

■給食はおいしく、楽しく
今年も新型コロナウイルスが流行っていて、感染症対策のため、友達としゃべりながら給食を食べることができません。給食委員会は、おいしく楽しい給食の時間になるように活動をしています。

十二月には、給食を楽しみしてもらうために「給食総選挙」を行います。皆さんにアンケートをとり、人気の給食を紹介したいと思えます。

感染症対策のため、食べる時だけではなく、配膳の時にも自分の席で静かに待つよう呼びかけます。

給食委員会委員長・渡辺 優菜

日	曜	学校行事	朝
1	火	読書月間始	図書
2	水		
3	木	委員会活動	
4	金		朝読書
5	土		
6	日		
7	月		全校朝会
8	火		朝読書
9	水		
10	木	展覧会1日目(児童)	
11	金	展覧会2日目(児童)	朝読書
12	土	展覧会3日目(保護者)	
13	日		
14	月		安全指導
15	火		朝読書
16	水	4時間授業 第1学年研究授業	
17	木	避難訓練 クラブ活動	
18	金		美化
19	土	土曜公開授業(4-2、6-2)	
20	日		
21	月		朝読書
22	火	第2・6学年歯科検診	朝読書
23	水		
24	木	読書月間終	
25	金	終業式 5時間授業(C時程)	終業式
26	土	冬季休業日始	
27	日		
28	月		
29	火		
30	水		
31	木		

■みんな元気な大西小
運動委員会では、体力づくりを進めるために、様々な運動の企画を考えています。

今、企画しているのは縄跳びについてです。みんなに楽しんでももらえるように考えていきます。

寒い季節になってきました。体育では時間走に取り組みます。寒さに負けず、休み時間には外で元気に遊ぶ大西小にしていきたいです。遊ぶときは、ルールを守って怪我なく遊べる工夫もしていきます。

運動委員会委員長・加藤 清愛



■赤い羽根募金の報告とお礼
先日は代表委員会企画の「赤い羽根募金」へのご協力ありがとうございました。子どもたちの「コロナウイルスと闘う方々へ何らかの形で力になりたい」という思いから、この募金活動が決定しました。多くの募金が集まったこと、改めて、お礼申し上げます。

なお、代表委員日よりお知らせした集計金額に誤りがあったことを、この場を借りてお詫び申し上げます。

代表委員会担当・柳瀬 さやか